



Cámara de Diputados firmó convenio con el Instituto Cervantes para promover el intercambio literario y de artes

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General que encabeza Mauricio Farah Gebara, firmó un convenio de colaboración cultural con el Instituto Cervantes para promover el intercambio literario y de artes, a fin de aportar y enriquecer el conocimiento a millones de hispanohablantes.



Durante este acto, Farah Gebara explicó que este acuerdo busca impulsar el intercambio cultural para fortalecer la proyección internacional de las expresiones artísticas.



La LXVI Legislatura de la Cámara de Diputados se ha propuesto –dijo– ser un punto de encuentro de creadores y talentos nacionales, confirmándose como un espacio donde la cultura se vive, fomenta, se siente y se comparte.

Agregó que esta alianza es convergente con los objetivos del Espacio Cultural San Lázaro, un proyecto que desde su creación se ha propuesto acercar a la ciudadanía a la casa del pueblo mediante actividades más allá del ámbito legislativo y político al abrir un espacio de reflexión filosófica, histórica, artística y humanística.

En este Espacio, detalló, se busca integrar la cultura y la política en un mismo proceso de construcción de ciudadanía. Recordó que en México grandes personajes de la cultura como Jaime Sabines y Carlos Pellicer desempeñaron esta doble faceta; ambos ocuparon una curul en esta Cámara de Diputados, es decir trasladaron las letras y la poesía al corazón de la política.

Subrayó que el Instituto Cervantes tiene más de 30 años dedicado a la difusión de las culturas hispánicas, la promoción universal de la enseñanza y al estudio y uso del español.

Destacó que el español es el cuarto idioma más hablado en el mundo con cerca de 595 millones de personas y México es un pilar fundamental en esta vasta comunidad con 127 millones. “Somos una potencia en el uso del idioma y en la creación y difusión de expresiones culturales y artísticas”.

Desde el servicio público se debe fortalecer la lengua

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán (PAN), comentó que con la firma del convenio se refrenda el compromiso del Poder Legislativo con la difusión de la lengua española en el mundo y confirma la vocación del Instituto con la enseñanza y el estudio de las culturas hispánicas.



Comentó que en México y España se comparte una misma raíz cultural, así como las costumbres, el idioma, los lazos económicos y políticos. La lengua, añadió, es una construcción social en evaluación “que nos define como cultura y región; por ello, el convenio fomenta la interacción y la comunicación entre las naciones”.

Indicó que en el planeta hay más de 600 millones de personas que hablan español en los cinco continentes y es la segunda lengua materna más poderosa. En México, existen más hispanohablantes y somos el futuro del español, de ahí que celebró que el Espacio Cultural San Lázaro difunda las actividades filosóficas, históricas, literarias y artísticas que tiene el Instituto. “Desde el servicio público, el compromiso es fortalecer la lengua”.

El diputado de morena, Arturo Ávila Anaya señaló que la firma del convenio no solamente es el reconocimiento a esta historia compartida, sino que también es un compromiso hacia el futuro, la oportunidad para ampliar los horizontes de cooperación cultural y para que las generaciones actuales y futuras puedan descubrir, preservar y celebrar las múltiples facetas del idioma y herencia común.

Resaltó que a través de este esfuerzo conjunto con el instituto se reafirma la convicción de que el español no solo es un idioma, sino un espacio de diálogo y creación. Asimismo, este convenio fortalece los lazos entre México y España y entre la comunidad hablante de español.

El diputado Víctor Samuel Palma César (PRI) reconoció que este convenio es valioso y significativo para la tarea que tiene lugar en el recinto legislativo y a través de ese instrumento de colaboración que fortalece la proyección internacional de la cultura hispana se presenta la valiosa oportunidad de enriquecer la labor parlamentaria.

La cual, agregó, se expresa en el diálogo, debate, contrastación de ideas como el método para construir consensos, así como para dar valor a los disensos. “Aliarnos con el Instituto que tiene entre sus propósitos promover el uso de la lengua española es vivificante”.



Colaborar con espacios que comprenden la riqueza del idioma

Luis García Montero, director del Instituto Cervantes, dijo que el español es el cuarto idioma del mundo en su utilización y el segundo en hablantes nativos después del chino mandarín.

<https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-firmo-convenio-con-el-instituto-cervantes-para-promover-el-intercambio-literario-y-de-artes/>